

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

REDACTORES:

José María Zeledón

Leonidas Briceño

AÑO IV

San José, sábado 28 de Setiembre de 1901

Num. 587

BERTHEAU & Co. *El Acorazado* FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

A quienes interese

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera

justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacionen con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujos mobiliario: sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lavamanos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tamaño. Gran variedad de abajicos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, lociones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione con el ramo de barbería, que se dirija para precios, catálogos é informes, á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office N° 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22 and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

MACAYA & Cia

Sucesores de Miguel Macaya

ESQUINA DE LA 6ª Y LA CALLE CENTRAL
AVENIDA ESTE NORTE N° 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Cornisas y adornos de cartón estampado.—Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café.

El Figaro DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de
JOSE MARIA ZELEDON,
quien asume la responsabilidad del diario
para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260
Apartado de Correo, 142

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramírez R.

DE OCASION

Vendo mis dos fincas de Reventazón y del Ojo de Agua. La de Reventazón consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción, 14 de potreros y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pastos y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entenderse con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José, y en Siquirres con don Juan Alvarado.

SANTIAGO ZAMORA.

Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA.

Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermengildo Molinari.

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de
Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

Jonahan Greager's Sons Cia

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.

Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos varios de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualesquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de teja, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios é informes, presupuestos y catálogos á los señores

Jonathan Greager's Sons Cia.

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

MOTOR ELÉCTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

Pagés & Cañas

GABALLERIZA

—DE—



Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

ace calzado
arteriales.
En "La Democracia", de Emilio Artavia, á la medida, á precios de crisis. Los mejor elabora Emilio Artavia.
No hay en el país mejor calzado que el de "La Violeta", infalible para quitar las pecas, manchas y todo lo que puede afectar el cutis.
compuesto del Doctor E. Perry,
JARABE DE GUALLAS, cura las afecciones de la piel.
EMILIO ARTAVIA es uno de los mejores y más prestigiosos maestros zapateros, y el calzado que hace no tiene rival.

EL FIGARO

Más sobre anexionismo

Nos hemos referido á Costa Rica en particular, porque es á esta tierra á la que podemos juzgar con el poco de acierto que faltará, sin duda, al que no haya vivido en ella muchos años, y por lo mismo no haya presenciado las manifestaciones viciosas reveladoras del estado en que se encuentra este pueblo; así no más, de una ojeada, no se puede apreciar el conjunto moral de una población, ni es con el criterio del extraño con el que puede sentirse la tristeza infinita, la infinita amargura que en el ánimo de los patriotas produce siempre el reinado fatal y eterno, según todas las trazas, del despotismo en el natal terruño. Puede que nuestra legítima aspiración afecte intereses continentales, por más que en el momento actual sólo pensemos en este rincón del mundo en donde plugo á la suerte que nacióramos; y por eso no vemos con desagrado que un extranjero impugne las ideas nuestras, en *defensa* de los otros países hispanoamericanos que quizás conozca bien, *amenazados* por la suprema felicidad de la anexión á un país robusto que puede comunicarles su derecho y hacerlo respetar del orbe entero; pero sí creemos que en tratándose de Costa Rica no procede la argumentación de un extraño que no pueda desvanecer con hechos concretos los cargos de gravísimos males que ya en otra ocasión hemos pretendido diagnosticar y la evidencia de la tiranía palpable desde hace luengos años en los ligeros apuntes que formarán más tarde nuestra historia, tiranía monstruosa que no logrará justificarse nunca con la necesidad de un imperio de fuerza con que en otros pueblos se ha pretendido excusar, y sólo podrá explicarse con la triste verdad de ser el producto de un estado permanente de nuestra corrupción social.

De los demás países hispanoamericanos no nos metemos á juzgar, porque no son sino noticias las que por medio de la lectura hemos podido obtener de su manera de ser; sin embargo, esas noticias nos demuestran que en Chile y la Argentina, las dos naciones que se citan siempre como modelos, no son ni con mucho los pueblos que pueden abonar la aptitud de la raza hispanoamericana para vivir la vida del derecho. En Chile hay admirables instituciones escritas, y, sin embargo, los periódicos nos cuentan que en el poder se suceden, como en otras partes, los miembros de familias determinadas y que el pueblo es despreciado y miserable y que sobre su soberanía no descansa el aparato republicano, que por esa razón tiene que ser muy ilusorio. En la República Argentina podría decirse que domina la sangre hispanoamericana? Aquel es un país formado ya por la mezcla de razas diferentes, y allí, como en Chile, figuran apellidos extranjeros en gran abundancia en la lista de los hombres prominentes, lo que prueba que la sangre extraña corre allí mezclada con la criolla; del

progreso, pues, que estas dos naciones conquisten en el terreno de los principios, no puede ufanarse este ramal agotado y vacilante de la raza latina, cuya encarnación no está precisamente en estos pueblos por la degeneración tan atrofiados.

Por supuesto, que no pretendemos establecer una polémica de esas que al público fastidian sin darle provecho; la anexión vendrá más ó menos tarde, sin que de ello pueda decidir el empeño que ahora se ponga en discutir si conviene ó no conviene; quiera la suerte que esto venga antes que entremos en el período de las revoluciones que quizás no esté lejano; la suerte quiera que nuestra descendencia tenga que presenciar ese combate encarnizado que derrama la sangre de los hermanos en pro de un ideal que, después del triunfo, quitan siempre de su pendón los vencedores para arrojarlo al todo como fecunda simiente de discordia!

Y ahora, si le parece al señor interruptor, volvamos á España para ver si hay algo de ofensiva inexactitud en mis palabras de «allí no hay soberanía.» Sí, señor, no la hay, y no por culpa de sus hijos verdaderos, que pugnan desde hace muchos años porque la pura sangre española, esa que ha teñido los mares y las tierras, haga valer ante el mundo sus timbres gloriosísimos; no la hay, pero es posible que aparezca en breve con toda su pujante lozanía; no la hay, y esto lo dirán mejor que yo los distinguidos caballeros españoles aquí residentes, don Valeriano Fernández Ferraz y don Francisco Lloret Bellido; no la hay, y sin embargo, allí existe una suma de libertad—aunque menguada—que aquí no tenemos hace días; no hay soberanía, pero la habrá de seguro, porque allí ha podido existir y existe aún una figura que entre nosotros hubiera ya desaparecido hecha pedazos; la figura de Pí y Margall, figura excelsa, figura magestuosa, ante la cual se postra con devoción el pensamiento!

BILLO.

Efemérides Centroamericanas En Costa Rica

28 de setiembre

1825.—Se expide el siguiente interesante decreto: "La Asamblea Constitucional del Estado libre de Costa Rica, teniendo presente la escasés de brazos que padece el Estado, la necesidad de contribuir con los señalados á la defensa de la República, y la oportunidad de corregir los vicios *expiando* á los pueblos de los vagos é inútiles, ha tenido á bien decretar y decreta: Art. 1.º—Para alistar los cien hombres con que este Estado debe contribuir al Ejército de la República, el Gobierno admitirá los enganches voluntarios de cualesquiera personas con las calidades de ordenanza. At. 2.º—Entre tanto, alistarán todos los reos con causa seguida ó á quienes se siguiere, de que resulte merecer la pena de presidio ó destierro. Art. 3.º—No bastando éstos al número necesario, se alistarán también los notoriamente viciosos ó vagos sin distinción, calificándolos de tales el mismo Gobierno con las listas é informes que exigirá al efecto de las Municipalidades", etc. Entre otras disposiciones que se omiten, contiene el decreto la de que, en todo caso, sean llamados al servicio en primer término los solteros. Lo suscriben los señores Pedro Zeledón, Manuel María de Peralta y Joaquín de Iglesias, Diputados; José Rafael de Gallegos y Gregorio Guerrero, Consejeros, y Juan Mora, Jefe Supremo.

¿Qué les parece el decreto á nuestros modernos gobernantes? Los viejos, quienes, según todas las trazas, acostumbraban inspirarse en el interés general, pensaban que el sistema de

enganche voluntario para el ejército era el mejor; que podía emplearse el servicio militar como correctivo de criminales, viciosos y vagabundos; y que á las gentes de trabajo y á los padres de familia honrados no se debían llamar al servicio sino en último recurso.

¿No se podría hacer ahora algo semejante?

Párrafos

El General Leonidas Plaza ha enviado á varias personas de esta capital muchos papeletes que dan cuenta de su exaltación á la Presidencia del Ecuador. Una hoja suelta contiene la proclama campanuda de Placita á los señores Jefes, Oficiales y Soldados del Ejército, y un folleto trae los discursos cruzados entre el Presidente del Congreso y el mismo Plaza en momentos de tomar éste posesión de la herencia.

Con que ya tienen ustedes á aquel Placita que estuvo aquí, de Presidente del Ecuador por arte de la imposición y por la suprema voluntad del General Alfaro, que premia de ese modo al pueblo que con sacrificio de su sangre lo elevó á Jefe del Estado.

¡Pobres países estos de América! Del estilo del General Plaza son casi todos los gobernantes de estas Baratarias.

Y aún creen algunos que á todo trance deben rechazarse las transacciones amigables que tengan por resultado el llevar á un hombre de verdadero mérito al Poder! ¡Aun hay quienes no se convencen de que los ideales altos, muy altos, deben hacerse á un lado cuando así lo exija el medio en que se vive y cuando una solución salvadora se presenta para la Patria!

Fijémonos en el Ecuador y no apetezcamos cosa igual para nosotros.

**

Ayer tuvimos el gusto de saludar al célebre artista señor Eloy Palacios, autor de la estatua que en Cartago va erigirse á la memoria del ex-Presidente don Jesús Jiménez.

El señor Palacios nos mostró una revista artística de Alemania en que aparece el fotograbado de esa obra.

El inolvidable benemérito señor Jiménez está de pie, con una mano en el pecho y la otra descansando sobre un libro; á sus pies tiene un sombrero de general y una espada, sobre las cuales insignias él se yergue despreciativo, como hombre civil, á quien sólo preocupa el bien de su Patria, sin hacer caso alguno de esos símbolos que sólo sirven para provocar tentaciones á la tiranía, cuando no á los fatales continuismos.

Ese trabajo del señor Palacios es excelente, y no parece sino que el artista, para su ejecución, se inspiró en la índole de nuestro pueblo, que le gusta ver á los hombres por quienes tiene más culto, en esas actitudes sin orgullo que ponen como de relieve su honradez.

Otro cuadro nos mostró el señor Palacios, el cual representa su taller en Munich en momentos en que el Rey de Baviera le hace una visita.

Nuestras felicitaciones cordiales para el excelente artista señor Palacios y nuestro atento saludo.

CHILO.

La Memoria de Instrucción Pública

XXIII.—Vuelven los párrafos trabajosos, durísimos y revesados, que ya no cesan hasta terminar esta parte de la *Memoria*. Y es que hay cosas de tan difícil expresión, cuando su concepción ha sido de ligera y desatentada.

CRONICA

Una de ellas es la supresión ó cierre de las escuelas que no estén completamente pertrechadas del material de enseñanza. Lo cual recuerda aquello de cierto Juan Fernández, soldado voluntario—que dijo: ó «ó César ó nada, y se salió con ser nada.»

No basta hablarnos del «lado científico» de las escuelas, de los «elementos materiales» y su «armonía con la naturaleza del niño,» ni del «aprendizaje eminentemente objetivo,» y «una operación maquina» con que «la enseñanza sería imposible ó ilusoria.»

Lo ilusorio es querer sincerarse de sus palmarios desaciertos, con frases ó palabras que no pasan de conversación dialéctica ó diatriba llena de contradicciones.

¿Pues no empieza la curiosa argumentación, atribuyendo al Gobierno «la acción de dirigir y mejorar el lado científico» de la escuela y su enseñanza? Ni ¿qué lado de esa enseñanza y esa escuela, ya sometidas ambas á la ciencia pedagógica, dejará de ser «lado científico»?... Digo, me parece.

Si la pedagogía es ciencia de aplicación práctica y no metafísica de ilusión, todo material de enseñanza y escuelas (llámese *mueble, ajuar, equipo, útiles,* ó como quiera el vocabulario ministerial) es necesariamente objeto pedagógico, y, en lo tanto, objeto científico, ó del «lado científico», que dice la *Memoria*.

Y aun dado que no lo fuesen, tales trastos, ó trates de enseñar, ¿quién podrá sostener seriamente, que es preferible cerrar escuelas y dejar niños analfabetos, á dejarlos y dejarlas en ejercicio, enseñando y aprendiendo lo primario y más esencial de la cultura humana, que son las primeras letras?

¿Hasta cuando andarán nuestros filósofos, y nuestros pedagogos y nuestros políticos de tarjeta, dejando lo bueno en busca de lo mejor, como el insigne *Paturot*, ó como el perro de la fábula, soltando la carne para coger la sombra?

XXIV.—No, señores, no es eso; créanme ustedes, aunque bachiller: *la valeur n'attend pas le nombre des années.* Seamos francos y digamos con entereza: se cierran esas escuelas, porque no hay con qué costearlas; ni precisa gran cosa que la gente menuda aprenda á leer, sin más que maestro y silabario, como aprendió Cervantes... «y tantos otros que vivieron antes;» lo que importa es costear «visitadores» que de camino hagan también algo de provecho en la alta pedagogía política: de que resulta, como dicen «un avío y dos mandados.»

Termina el «peligroso asunto,» de Escuelas Comunes, con tanta falta de castellano y de lógica como empezó y ha seguido, con alguna que otra levisima y hasta sospechosa excepción.

Y lo digo, por «las vías coercitivas» con que se pretende impulsar, ú «obligar á hacer algo» cuando *coercitivo* es lo que puede contener, refrenar, «impedir algún acto.»

No menos impropio, en un documento oficial, es aquello de... «El toque no está en tener muchas escuelas sino en tener buenas escuelas.» Pues, á la cuenta, y aparte del vulgarísimo retruécano, siendo tan pocas las escuelas buenas, según puede inferirse de la misma *Memoria* y según su criterio, mejor sería cerrarlas todas hasta poderlas tener todas buenas.

Ni más lógico me parece tampoco, reconocer los tres factores de la educación: «el niño, el maestro y el medio,» y suprimir el *maestro* y el *niño*, con la escuela, por cuanto el *medio* es deficiente.

¿Como si algo en lo humano pudiese resultar perfecto, hecho de golpe y porrazo, *ex nihilo*; y no hacerse, ó llegar á ser, lenta y gradualmente, por evolución racional, tanto en cosas políticas y sociales como en la naturaleza y su vida propia!

Penoso es, ciertamente, decirlo, y, aunque bachiller, quisiera yo ser moderado, así como me tengo por modesto, aunque parezca inmodestia pensarlo; pero la *Memoria*, hasta aquí, no es otra cosa que «un documento histórico,» y otra «señal de los tiempos,» como dicen los sabios aburridos, cuando no les gusta la chicha.

BR. EAR

Sabemos que una buena compañía de Zarzuela ha solicitado el Teatro Nacional para venir á trabajar; y que no pide sino 2 mil colones de subvención y pasajes de uno de los puertos de Sud-América á Puntarenas. Creemos que valdría la pena dar ese pequeño auxilio con tal de ofrecer al público una diversión de que carece desde hace mucho tiempo.

Al fin el Congreso aprobó la Memoria de Instrucción Pública, sin comentario alguno. El celeberrimo pater Martínez estuvo al principio por el voto de censura pero luego, como hombre prudente, arrió banderas y fue á replegarse al lado de los otros.

La ley de Profilaxis Venérea, sin el Hospital idem, no es más que tortas y pan pintado. De modo que lejos de parecernos oportuno el que se hagan reformas, debiera quedar sin efecto hasta mejor oportunidad.

Es grande el entusiasmo que en nuestra juventud se ha desarrollado por la fotografía. Es una diversión bonita y económica.

Ayer hubo en la casa presidencial otra reunión de particulares, para tratar según parece asuntos políticos. La que en la misma casa presidencial tuvo lugar con los señores diputados, de que ya dimos cuenta, versó también sobre cuestiones de política actual; pero no hemos podido averiguar ninguno de los puntos concretos que se debatieron.

Se está organizando ya la Directiva del Partido Nacional á fin de comenzar su campaña de propaganda.

Desde hace algunos días vienen apareciendo en los diarios de la capital artículos, ya sobre química analítica ó industrial, ya sobre economía política, que llevan la firma de un señor Miyares.

Decidamente, estamos en la época en que reventan los escritores á millares.

Mr. Lynn apoderado de Mr. Casement, contratista del Ferrocarril al Pacífico, está grave á consecuencia de una congestión cerebral. Según parece pronto emprenderá viaje á los Estados Unidos.

Los estudiantes costarricenses en Chile jóvenes todos é inteligentes, están sentando muy bien el nombre de la patria, según nos dicen en carta que de allá hemos recibido. Lo contrario pasa con los estudiantes nicaragüenses quienes están indisciplinados; y eso se explica, pues en la vecina república escogieron los estndiantes de entre lo más granado de la sociedad y ya se sabe que no esde allí de donde salen los mejores alumnos.

En el primer número de la *Revista Jurídica* de nuestro amigo don Ernesto Martin, apareció la traducción de un excelente escrito acerca del arbitraje. Olvidamos ese detalle al asegurar que ninguno de los miembros de *La Liga* se había vuelto á preocupar por mantener la propaganda que vino á hacer Chocano. Cabe, pues, á uno de los miembros de esa asociación, el amigo Martin, la gloria de ser el único que ha tenido constancia en la labor que todos se impusieron.

Por los lados de Grecia, Naranjo, San Ramón y Palmares, los caminos están en ciertas partes en un estado intransitable, de suerte que la marcha de las carretas se hace dificultosa en extremo.

¿Y se dice que progresamos!

Causa indignación la lectura de ciertos hechos que el corresponsal de *La Prensa Libre* en Alajuela delata en el número de ayer. Nosotros pedimos á las autoridades de aquella ciudad que persigan con todo empeño á esos rufianes corruptores de menores y que les apliquen las penas más rigurosas.

Algunos diarios de Nicaragua se han impuesto la amena tarea de hacer apoteosis del Presidente Zelaya. ¡Bonito modo de matar el tiempo!

Un tanto capciosa es la pregunta que uno de los delegados para la cuestión candidato hizo en

el momento en que resonó el nombre del Licenciado Beeche. ¿Y quién es ese señor? dijo..... y todos se volvieron á ver.

La noticia no carece de ocurrencia y corre por esos trigos con sue ribetes de verídica.—SIXTO.

Escándalo de padre y muy señor mío fue el que armaron el lunes pasado algunos jóvenes amigos de la parranda en compañía con otras tantas *horizontales* vecinas de Cuesta de Moras

Hubo *pescosadas* y no faltó quien exhibiera sus *divinas formas* masculinas en medio de la calle, porque le hicieron añicos la ropa.

Bueno sería que los agentes del orden público cuidaran un poco mejor aquel barrio, á fin de evitar esos zipizapes que molestan al vecindario tranquilo.

Llamamos la atención de los lectores hacia el aviso que en otro lugar publicamos, de que los cómodos altos de esta oficina de *El Figaro* se alquilan. Lugar céntrico, habitaciones espaciosas y reducida precio, á más de estar casi al frente de la casa presidencial; he ahí las buenas ventajas que se presentan al inquilino.

Notable es la rebaja hecha por don Adolfo Sáenz en los precios en su afamada y muy famosa Caballeriza del Oeste.

Los estragos del alcoholismo proceden de la mala calidad del alcohol con que se preparan los Cognacs corrientes del comercio. Esto se evitará tomando el verdadero Cognac Ponsole preparado con Cognac legítimo de los Charentes y con Quina Real que es el más agradable y el más puro y saludable. Previene y cura las fiebres así como la inflamación del bazo.

Nuevamente recordamos á la Policía que ponga remedio á tantos borrachucillos mal olientes que á cada paso lo asaltan á uno en demanda de un diez ó un cinco.

Para los vagos hay una ley de Policía rigurosa.

EXTERIOR

SEPTIEMBRE 24.

Berlín.—Experimentos hechos en el instituto de diagnóstico físico han demostrado la posibilidad de poderse combatir con el uso del oxígeno puro el envenenamiento producido por morfina, extrinina ó arsénico.

Londres.—Dice un despacho de La Haya que el tribunal de arbitraje se ha declarado incompetente para conocer de la petición boer acerca de la sujeción á arbitraje de las cuestiones que han originado la guerra en el Sur de Africa.

Londres.—Es verdaderamente espantoso el grado de miseria á que han reducido las inundaciones á los habitantes de la provincia de Yang-Tse. Hay más de diez millones de personas sin abrigo.

San Louis.—Ha sido preso por robo un individuo llamado Eduardo Sastig. Ha resultado cómplice de Czolgoze y fue quien amarró el pañuelo que llevaba el asesino McKinley ocultando el arma.

Búfalo.—El jurado pronunció veredicto condenatorio contra el asesino de McKinley; el reo recibió la noticia con impavidez y el pueblo la ha celebrado con grandes demostraciones.

A ULTIMA HORA

Directiva General Nacional.—Ayer á las dos de la tarde fue nombrada por la Directiva Nenal. del Partido Republicano, la Directiva General que trabajará por el triunfo de la candidatura del Licenciado Esquivel. Fueron electos nueve miembros de cada uno de los bandos republicano y civil.

Además, se acordó organizar las Directivas de la República así: doce miembros para integrar las de las capitales de provincias y comarcas; ocho para las capitales de cantones y seis para las capitales de distritos, entendiéndose que todas esas Directivas estarán integradas por la mitad de republicanos y la otra mitad de civilistas.

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

La Josefina

Galletas calientes á todas horas
VARIAS CLASES, ROSQUILLAS Y PANES FINOS
Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles, restaurant y revendedores.

ALBERTO O'DIO.

TIENDA DE NOVEDADES

CALLE Y AVENIDA CENTRAL

AL SIGLO NUEVO

A. HERNANDEZ & C^o

El inmenso surtido se renueva constantemente y todo lo que ostenta en su estreno es completamente nuevo, acabado de llegar al país, escogido personalmente por el socio don Anastasio en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios, pues continuarán siendole acuerdo con las actuales circunstancias.

IMPORTACION DIRECTA

Nuestro lema es
« Lo bueno y lo barato »

RENOVACION MENSUAL

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Julio 4 de 1901.



El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.

AVISO

A las personas que tengan contrato, ó las que no tengan, que quieran gastar mantequilla marca "Luis Fernández," que en lugar de un colón veinticinco céntimos, se cobrará un colón por libra; y el queso, clase regular á diez colones el quintal.

6^a Avenida N^o 55 frente al Club Internacional.

Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C^o

Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabado de las órdenes que se hagan.

Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

Ensayo de piedras minerales á precios módicos.

Grabado en acero y metales suaves.

Doro y plateo objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado [violeta y otro] por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa.

Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo.

No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901

Andrés del Valle

Se alquilan

Los altos de la casa en donde están las oficinas de EL FIGARO.

Condiciones ventajosas

Dr. T. M. Galnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA

De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226



Puro-Aperitivo-Saludable

Previene y cura las fiebres y el paludismo

DE VENTA

En La Mascota y en la Farmacia de París del Dr. Rodríguez

Gabinete Dental Eléctrico

Unico en Centro América

Calle 20 Norte ó del Correo.

100 varas del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina:

De 8 a. m. á 10 a. m. y 12 m. á 3 p. m.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,
Cirujano Dentista.

Novedad para el día de finados



Sucursal de la Jardinería Artística

Las famosas Coronas

de Cicas del Japon

Gran Imprenta de Vapor



PHOENIX

EL AGUILA DE ORO

La mejor cantina de la Avd. Central

Cuenta con el famoso billar introducido por Mr. Lowe, que costó mil docientos pesos oro en fábrica.—Licores finos, gran surtido de confitería y tostelería; frutas en almibar al detalle, jamón en libras; toda clase de abarrotes, cigarrillos del país hechos por lindas niñas de San José y extreanjeritos legítimos.—Cuenta con el primer cantinero del país. Precios muy baratos. Clientela selecto.